

16

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





Síntesis

17 DE JULIO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

La presidencia de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, clausuró los trabajos del segundo periodo ordinario de sesiones, con lo que también oficializó el cierre del primer año de actividades legislativas de la **76 Legislatura**, con una visible alza en la productividad, con respecto al último año de labores de la legislatura pasada.

Durante este primer año, se realizaron un total de 77 sesiones: una Constitutiva, 28 Ordinarias, 43 Extraordinarias y cinco Solemnes; es decir 41 sesiones más que en el último año de la 75 Legislatura.

<https://www.contramuro.com/76-legislatura-de-michoacan-destaca-por-su-alta-productividad/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-una-productividad-a-la-alza-cierra-76-legislatura-su-primer-a%C3%B1o-de-actividades>

<https://postdata.news/con-una-productividad-a-la-alza-cierra-76-legislatura-su-primer-ano-de-actividades/>

El Segundo Tribunal Colegiado de Circuito en materias Administrativa y de Trabajo, con sede en Morelia, declaró infundado por unanimidad el recurso de queja 205/2025 interpuesto por el Congreso del Estado de Michoacán, con lo que se confirma la suspensión provisional que impide designar a la nueva presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH).

La resolución fue dictada este miércoles en sesión extraordinaria, dentro del juicio de amparo 815/2025, litigado por el constitucionalista Gumesindo García Morelos, en representación de la promovente original, Bárbara Ramírez Pedraza.

El criterio del Tribunal sostiene que existe sospecha fundada de violencia de género, al considerar que el Congreso del Estado omitió incorporar los mandatos de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer (CEDAW), tratado internacional con jerarquía constitucional, al momento de emitir la convocatoria legislativa. En particular, se señala que nunca ha habido una mujer al frente de la CEDH, y que la convocatoria no contempló medidas de nivelación que garanticen un relevo con perspectiva de género.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/confirmacion-tribunal-federal-suspension-que-frena-relevo-en-la-cedh/>

Bárbara Gabriela Ramírez Pedraza se desistió del **amparo** que promovió contra la convocatoria para titular de la **Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH)** de Michoacán, informó la diputada **Xóchitl Gabriela Ruiz González**, quien encabezó las primeras fases del procedimiento legislativo.

Esto habría ocurrido el **martes 15 de julio**, cuando fue entrevistada al respecto, mismo día en el que, dijo, se llevó a cabo una comparecencia ante un juez, después de



17 DE JULIO DE 2025

la cual habría tomado la determinación de retirar el recurso, que **había merecido la suspensión provisional del nombramiento**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/promovente-desistio-de-amparo-contrareconvocatoria-para-titular-de-la-cedh-michoacan-xochitl-ruiz-24781743>

El Congreso del Estado aún arrastra designaciones clave en diversos órganos y para la bancada panista, estos procesos no pueden convertirse en cuotas para allegados de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Entre las **designaciones pendientes** se encuentra la del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el Tribunal Anticorrupción y Administrativa de Michoacán (TAAM), la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) y la titularidad de la Fiscalía General del Estado (FGE).

La diputada local, Vanessa Caratachea advirtió que las próximas designaciones deben garantizar **transparencia** y excluir intereses políticos del partido guinda.

<https://changoonga.com/2025/07/16/michoacan-pan-exige-que-nombramientos-por-definirse-no-sean-botin-morenista/>

El diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Antonio Magaña de la Mora, confirmó que no participará como aspirante en el proceso para la designación del nuevo Fiscal General del Estado, y afirmó que ahora es momento de que otras personas asuman esa responsabilidad.

En entrevista, el legislador señaló que ya desempeñó esa función como procurador de justicia de Michoacán entre 2005 y 2008, y que su papel actual será el de dar seguimiento al proceso con responsabilidad y apertura.

<https://postdata.news/magana-de-la-mora-se-descarta-como-aspirante-a-fiscal-general-de-michoacan/>

Para la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) la reforma al Código Penal del Estado realizada por el Congreso de Michoacán sobre “apología del delito”, es opuesta contundentemente a los derechos humanos.

Así se consigna en la Acción de Inconstitucionalidad 71/2026 que el organismo promovió ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, contra las reformas aprobadas por el Congreso del Estado en mayo pasado a propuesta del Ejecutivo, mismas que por su redacción abren la puerta a que se invisibilice el fenómeno delictivo en Michoacán al poder castigar a todo aquél que hable o aluda a él.

<https://www.contramuro.com/reforma-apologia-del-delito-michoacan-5/>

La reforma del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al Código Penal atenta contra los derechos fundamentales de seguridad jurídica y libertad de expresión, además de contener disposiciones inexactas al no ser claras, precisas ni exactas y pueden inducir “a la arbitrariedad en su aplicación”, considera la acción de



17 DE JULIO DE 2025

inconstitucionalidad que promueve la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

La reforma de inconstitucionalidad fue promovida a través del colectivo de periodistas #NiUnoMás Michoacán, mediante una intervención solicitada a la Comisión Estatal de Derechos Humanos para que la CNDH la promoviera.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/16/reforma-al-codigo-penal-atenta-contra-seguridad-juridica-cndh/>

Con la adición de cuatro artículos a la Ley de Protección Civil del Estado de Michoacán de Ocampo, las y los legisladores fortalecieron el marco jurídico en lo relativo al procedimiento de queja, la precisión de las infracciones y sanciones, así como de las medidas de reducción de riesgos.

En Sesión Ordinaria, el Pleno de la Septuagésima Sexta Legislatura adicionó los artículos 110 bis, 110 ter, 110 quáter y 110 quinquies, al considerar que el procedimiento de queja es una herramienta crucial para la actuación y reacción oportuna de las autoridades para prevenir desastres y proteger la integridad de las personas, los inmuebles y el entorno natural.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/16/ciudadanos-podran-presentar-quejas-sobre-situaciones-de-riesgo-poder-legislativo/>

La reforma al artículo 39 de la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo fue aprobada por la LXXVI Legislatura y reconocida por el diputado **Alfredo Anaya Orozco**, presidente de la **Comisión de Hacienda y Deuda Pública**, como un **avance significativo en la modernización administrativa** y en el **fortalecimiento de la certeza jurídica** para la ciudadanía.

Anaya subrayó que la reforma responde a la necesidad de **cerrar espacios a la corrupción**, exigir el cumplimiento del pago de impuestos y derechos y simplificar trámites relacionados con la **tenencia de la tierra**, lo que genera **mayor seguridad jurídica** y refuerza la capacidad financiera de los municipios.

<https://atiempo.mx/politica/alfredo-anaya-reforma-a-ley-de-hacienda-mejorara-ingresos-municipales/>

La Diputada, **Nalleli Pedraza Huerta**, presentó ante el **Congreso del Estado de Michoacán**, la iniciativa para incluir la figura de **Guía Sombra** en la Ley de Educación, esto con la intención de remover obstáculos, y proveer recursos, para consolidar una educación para todas y todos; y principalmente proteger los derechos de las personas con discapacidad.

“Estamos aquí para confrontar una dolorosa verdad: la **educación inclusiva**, no podemos seguir siendo negligentes, ante la desesperación de padres y madres que luchan solos, que se desvelan buscando apoyos informales, que ven cómo el potencial



17 DE JULIO DE 2025

de sus hijos se apaga porque el sistema no les ofrece la mano que necesitan. Esto es un drama humano, un grito silencioso que resuena en cada rincón de Michoacán”.

<https://www.contramuro.com/proponen-guia-sombra-en-educacion-de-michoacan/>

Este martes fue presentado en Morelia el “Taruk”, un autobús 100% eléctrico y de producción nacional, como parte de una apuesta decidida por transformar el modelo de movilidad en Michoacán. El vehículo es resultado de un esfuerzo coordinado entre el Gobierno del Estado, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, y el Instituto del Transporte de Michoacán, con el objetivo de avanzar hacia sistemas de transporte público sustentables y alineados con el proyecto de nación encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum.

Desde el Congreso del Estado, el diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, Hugo Rangel, quien preside la Comisión de Movilidad y Comunicaciones, ha desempeñado un papel fundamental en la articulación de este nuevo paradigma. Su trabajo ha permitido tejer puentes entre el Ejecutivo estatal y el sector transportista, abonando a un clima de diálogo que hoy rinde frutos con hechos concretos, como la incorporación de nuevas tecnologías, como el Taruk en la movilidad pública de la entidad.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-y-gobierno-de-michoac%C3%A1n-coordinan-transici%C3%B3n-hacia-una-movilidad-sustentable>

Desde la tribuna del Congreso de Michoacán, el coordinador parlamentario del Partido del Trabajo, Reyes Galindo Pedraza, exhortó a las y los legisladores locales, para impulsar la ley que busca eliminar las terapias de conversión y con ello prohibir todo acto de discriminación motivado por la orientación sexual de las personas.

“Hoy nuevamente hago un llamado respetuoso en las formas, pero enérgico, en favor de la dignidad de las minorías; en el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo sostenemos necesario terminar con todas aquellas discusiones bizantinas en torno al reconocimiento de los derechos humanos, máxime tratándose de sectores históricamente estigmatizados, con los que todas y todos tenemos una deuda pendiente que no puede demorarse más, como es la población LGBTQ+”, expresó el legislador durante la sesión ordinaria.

<https://cbtelevision.com.mx/llama-reyes-galindo-al-congreso-de-michoacan-a-aprobar-ley-que-prohibe-terapias-de-conversion/>

La Septuagésima Sexta Legislatura reformó el artículo 39 la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo con la finalidad de actualizar la norma jurídica y con ello agilizar el trámite legal, simplificando su procedimiento administrativo, para otorgar certeza jurídica al contribuyente.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/15/con-reforma-congreso-del-estado-agiliza-tramites-de-compra-venta/>



Síntesis

17 DE JULIO DE 2025

Representantes de diversas comunidades originarias de Michoacán presentaron ante el Congreso del Estado una iniciativa ciudadana para expedir la Ley de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, la cual fue respaldada por la diputada local e indígena por el Distrito 05 de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, y el diputado Conrado Paz Torres.

La propuesta, entregada por ciudadanas y ciudadanos procedentes de pueblos como Puácuaro, Santa Fe de la Laguna, Comachuén, Janitzio, Tacuro, Sicutio, Pamatácuaro, Ahuirán, Urapicho, entre otros, busca garantizar el reconocimiento, uso y desarrollo de las lenguas indígenas en todos los ámbitos del servicio público en Michoacán.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/15/respalda-erendira-isauro-iniciativa-ciudadana-que-busca-proteger-lenguas-indigenas-en-michoacan/>

La diputada Brissa Arroyo Martínez, integrante de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género en la **76 Legislatura**, presentó una iniciativa con proyecto de decreto para **adicionar la fracción XVII y recorrer la fracción XVIII de la Ley de Salud del Estado de Michoacán de Ocampo**, con el fin de **garantizar el abasto y transparentar la distribución de medicamentos** en todos los sistemas de salud.

Arroyo Martínez enfatizó que las familias michoacanas se ven **afectadas y vulneradas en su derecho a la salud y, por ende, al derecho a la vida**, debido a la **falta de medicinas**; incluso han regresado enfermedades como el **sarampión**, antes erradicadas.

<https://atiempo.mx/politica/se-pronuncia-brissa-arroyo-por-una-adecuada-distribucion-y-abasto-de-medicamentos/>

La violencia en la región oriente de Michoacán ha provocado un éxodo de habitantes, comunidades semivacías y una reducción alarmante en los listados nominales, denunció el dirigente estatal del PRD y diputado local, Octavio Ocampo Córdova. En entrevista, Ocampo afirmó que, pese a que actualmente existe cierta estabilidad derivada de la presencia de una base de operaciones interinstitucional (BOI), la situación es crítica: “**La gente se va y muchas no regresan**”, advirtió.

<https://postdata.news/violencia-obliga-al-abandono-de-comunidades-en-la-region-oriente-de-michoacan-octavio-ocampo/>

La diputada Fabiola Alanís Sámano reconoció la postura firme, serena y estratégica de la presidenta Claudia Sheinbaum ante las amenazas arancelarias emitidas por funcionarios de Estados Unidos, en el marco de las recientes discusiones sobre comercio, migración y cooperación bilateral.

En comunicado de prensa dicta: “la presidenta Sheinbaum ha dejado claro que México no se subordina ni se arrodilla. Nuestra soberanía no está en venta y nuestros



17 DE JULIO DE 2025

intereses como nación se defienden con dignidad, inteligencia y visión de Estado", la presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del Estado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/plan-mexico-fortalecera-economia-ante-amenazas-de-trump-fabiola-alanis/>

MICHOACÁN

No existe ningún decreto o acuerdo publicado en el Periódico Oficial del Estado de Michoacán que confirme la supuesta designación del fiscal General del Estado (FGE), Adrián López Solís, como notario público, conforme circuló en versiones extraoficiales, derivado de un documento presuntamente oficial.

En versión de medios circuló la versión de que no había tal publicación p documento en las instalaciones del Periódico Oficial del Estado de Michoacán, como lo afirmó este reportero el pasado 14 de julio, del cual el gobierno michoacano aseguró que no se ha emitido ningún ejemplar con dicha información, ni se ha recibido instrucción alguna para su publicación próxima, según señalaron trabajadores del área de archivo y atención al público.

Incluso señalaron que la supuesta carátula del Periódico Oficial fechada el 8 de julio de 2025, en la que se asegura que fue nombrado notario, no fue impreso ahí y no corresponde a ninguna publicación oficial reconocida por la dependencia.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/16/desaparecio-periodico-oficial-que-oficializaba-notarias/>

Los nombramientos de dos notarios titulares y 15 notarios adscritos de Michoacán fueron publicados en el Periódico Oficial del estado, 6 días después de que el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña los entregó a los beneficiarios, en su mayoría, hijos o familiares de los titulares, el pasado 8 de julio.

Los acuerdos se publicaron con fecha anterior, ya que apenas aparecieron este miércoles 16 de julio pero fechados el 14 del mismo mes.

De los 17 nombramientos, sólo dos corresponden a las renuncias de los titulares y la declaración de vacancia, para de inmediato nombrar a los notarios adscritos como titulares.

<https://postdata.news/con-fecha-anterior-oficializa-gobierno-de-michoacan-17-nombramientos-de-notarios/>

Con la fuerza de las instituciones de seguridad y en apego al estado de derecho, es como se combate a la delincuencia y no con diálogo, así lo señaló el gobernador



17 DE JULIO DE 2025

Alfredo Ramírez Bedolla, tras detallar que en Michoacán no hay posibilidad de acordar nada con grupos del crimen organizado.

En comunicado de prensa, refirió que la propuesta que realiza el arzobispo Carlos Garfias Merlos, de mantener acercamiento con grupos delincuenciales, es una idea apartada de la realidad que vive el estado, porque, a quienes atentan contra la gobernabilidad, la paz y el orden público, se les debe combatir con labores de inteligencia, acciones operativas y con la persecución del delito, tal como lo establece la ley.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/a-delincuentes-se-les-combate-con-ley-no-con-dialogo-ramirez-bedolla/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos de nuevo se confrontan debido a sus posturas distintas sobre cómo enfrentar la inseguridad en el estado. Por un lado, el mandatario morenista señala de "alarmista" las declaraciones del prelado sobre la crisis de violencia que vive la entidad en los últimos meses, situación que ha llevado a plantear a la Iglesia católica una estrategia por la vía del dialogo con autoridades de los tres niveles de gobierno e incluso con la delincuencia organizada para pacificar regiones que históricamente han sido nichos de disputas por organizaciones criminales.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/16/chocan-bedolla-y-garfias-por-estrategia-de-seguridad-en-michoacan/>

Pavel Ulianov Guzmán Macario, vocero del Consejo Supremo Indígena, denunció que desde hace seis meses el crimen organizado ha irrumpido en Cherán, Sevina, Pichátaro, Santa Fe de la Laguna y en la Cañada de los 11 pueblos, con el propósito de controlar las comunidades.

Comentó que esta situación refleja la inseguridad que prevalece en el país.

<https://postdata.news/crimen-organizado-ha-incursionado-desde-hace-6-meses-en-la-meseta-purepecha-csim/>

El titular de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, realizó primeros nombramientos al interior de la dependencia, a la que regresó tras su nombramiento el pasado martes. A través de su cuenta de Facebook, el funcionario anunció nombramientos en dos espacios dentro de la dependencia, entre los que se encuentra el que fuera titular de la dependencia, Lázaro Cortés.

El primer nombramiento es para el doctor Rafael Germán Ramos, quien asume el cargo como Jefe de la Jurisdicción Sanitaria 1 de Morelia, en tanto que el extitular de la SSM, Lázaro Cortés Rangel, es el nuevo director de Servicios de Salud.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/designa-titular-de-ssm-nuevos-cargos-incluye-a-exsecretario/>



17 DE JULIO DE 2025

Durante el primer semestre del año, la Secretaría de Finanzas y Administración, a través del Servicio de Administración Tributaria del Estado de Michoacán (Satmich), recaudó 105 por ciento de lo programado para ese período por concepto de refrendo vehicular 2025, cifra que refleja el cumplimiento puntual y responsable por parte de la ciudadanía.

De acuerdo con un comunicado de prensa, el tesorero estatal, Luis Navarro García, declaró lo anterior tras dar a conocer que el porcentaje señalado equivale a mil 327 millones 345 mil 18 pesos, cantidad superior a la prevista en la Ley de Ingresos del Estado de Michoacán, para el ciclo enero-junio 2025, que se fijó en mil 262 millones 716 mil 230 pesos.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/refrendo-vehicular-supera-expectativas-recaudacion-al-105/>

Para construir una agenda de trabajo conjunta en torno al Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar (Podebi), Parque Bajío, la **Secretaría de Desarrollo Económico** (Sedeco) y la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) sostuvieron una reunión de trabajo con presidentes y presidentas municipales de la **región Cuitzeo**, informó la dependencia estatal.

El encuentro tuvo como objetivo alinear esfuerzos entre el **Gobierno del Estado**, el **Gobierno de México** y los gobiernos municipales, para garantizar que los beneficios del Polo, como empleos, infraestructura, vivienda y conectividad, lleguen directamente a las y los habitantes de los municipios involucrados.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sedeco-impulsa-parque-baj%C3%ADO-con-participaci%C3%B3n-de-municipios-de-la-regi%C3%B3n-cuitzeo>

La Ventanilla Digital de Inversiones de Michoacán entrará en su fase de implementación y contará con evaluaciones periódicas para dar seguimiento puntual a cada acción. Se trata de una plataforma en línea que concentrará todos los trámites necesarios para abrir y operar una empresa en Michoacán.

Su objetivo es reducir tiempos, costos y procesos administrativos, facilitando la instalación de negocios y mejorando el clima de inversión en el estado. En comunicado de prensa, el compromiso de las dependencias y el acompañamiento de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) marcarán la diferencia para consolidar un sistema verdaderamente digital, eficiente y confiable, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).

<https://www.quadratin.com.mx/economia/implementara-sedeco-ventanilla-digital-de-inversiones/>

El nuevo arancel del 17.09 por ciento que Estados Unidos impuso al jitomate mexicano tendrá mayor repercusión en los consumidores de ese país que en los



Síntesis

17 DE JULIO DE 2025

productores de Michoacán, señaló el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural estatal (SADER), Cuauhtémoc Ramírez Romero.

El funcionario explicó que, aunque México exporta aproximadamente 2.9 millones de toneladas de jitomate fresco al año, Michoacán participa con unas 140 mil toneladas, lo que representa apenas el 4.7 por ciento del volumen nacional.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/16/arancel-al-jitomate-afectara-mas-a-consumidores-en-eu-que-a-productores-michoacanos-sader/>

Cuauhtémoc Ramírez Romero, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), señaló que la exportación de jitomate a Estados Unidos no es indispensable para productores del estado, esto tras la imposición de un arancel del 17.09% por parte del gobierno estadounidense.

El funcionario estatal comentó que Michoacán produce 344 mil toneladas de jitomate, de las cuales 204 mil son para mercado nacional y 140 mil para exportación, principalmente a Estados Unidos.

<https://primeraplana.mx/archivos/1076842>

En Michoacán hay 8 mil huertas de aguacate que no cuentan con la certificación para exportar a Estados Unidos, -principal mercado de este fruto- aseguró el titular de la Secretaría de Medio Ambiente del estado, Alejandro Méndez López, tras indicar que la mayoría de los propietarios de las huertas irregulares no han iniciado el trámite o ni siquiera han iniciado el proceso de regularización.

Sin embargo, hay 42 mil huertas del llamado “oro verde” que exportan al vecino país del norte y que fueron certificadas porque están libres de deforestación. “Hay productores de huertas no certificadas que llegan a las empacadoras a vender el fruto, el cual es rechazado, toda vez que, para exportar se requiere de la documentación correspondiente”, apuntó el funcionario estatal.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/07/16/estados/michoacan-tiene-8-mil-huertas-de-aguacate-sin-certificacion-para-exportar-a-eu>

En riesgo por sobreproducción se encuentran 60 mil toneladas de planta de maguey en el municipio de Madero, denunció el productor mezcalero y ex tesorero de la Unión de Mezcaleros del Estado de Michoacán, José Manuel Hernández Helguero, incluso habló de la posibilidad de perder la cultura mezcalera en Michoacán. Ya se busca solución, aseguró la Sader.

En una rueda de prensa para hablar sobre la condición que guardan los mezcaleros de este municipio, líder en producción de mezcal en el estado, Hernández Helguero expuso que por ahora apremia la condición que vive este municipio con esta sobreproducción de plantas de maguey, que de no resolverse de manera rápida, podría perderse en los próximos meses.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/en-riesgo-60-mil-toneladas-de-maguey-en-madero-por-sobreproduccion/>



17 DE JULIO DE 2025

Ante la sobreproducción que se tiene en Michoacán de la bebida, el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del estado (Sader)**, Cuauhtémoc Ramírez Romero, dio a conocer que impulsarán la certificación del mezcal michoacano, para que, a la par, también se pueda posicionar a nivel nacional e internacional.

En conferencia de prensa, el secretario comentó que, para este tema de certificación, en conjunto con el CIDAM, se hace un censo de más de 500 productores de planta, de maguey, de mezcal, envasadores y comercializadores, por lo que se pretende que todos estén en el mercado de manera regular y con control.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/por-sobreproducci%C3%B3n-sader-impulsa-certificaci%C3%B3n-del-mezcal-de-michoac%C3%A1n>

En temas de seguridad con respecto a los productores de mezcal del municipio de Madero, por ahora está tranquilo y no hay un tema fuerte de extorsión al gremio, externó el productor José Manuel Hernández Helguero, quien indicó que debería capacitarse a la policía para detectar el huachicol de mezcal.

El productor, quien también fue tesorero en la anterior administración de la Unión de Mezcaleros del Estado de Michoacán, externó que los casos de violencia que se dieron recientemente con el gremio, sobre todo en Morelia, es algo que no se puede ocultar, pero desde su consideración, no está tan fuerte la extorsión y la inseguridad a los productores.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/piden-productores-vigilancia-para-frenar-trafico-de-mezcal-adulterado/>

Desde el Centro de Innovación y Desarrollo Agroalimentario de Michoacán (CIDAM) realizan un censo de la cadena de la producción de mezcal en el estado, a fin de ayudar a la producción de esta bebida. El avance de este censo es del 90 por ciento y se tendrá completo a fines de este mes, aseguró Gilberto Suárez, coordinador del órgano certificador del centro.

En el marco de una rueda de prensa para hablar de las circunstancias que vive la producción de mezcal en el municipio de Madero, el responsable del órgano certificador del CIDAM, indicó que en este proceso del censo, se cuenta con un aliado, la UNAM.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/avanza-censo-del-mezcal-en-michoacan-90-concluido-en-el-cidam/>

Para evitar el déficit financiero en los diversos sistemas, la Secretaría de Gobierno y de Finanzas y Administración van a instalar mesas de diálogo con los sindicatos y directores de los subsistemas.



17 DE JULIO DE 2025

Así lo dio a conocer el subsecretario de Gobierno, Juan Daniel Manzo Rodríguez, quien explicó que buscan evitar ampliaciones de presupuesto o no justificadas.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/installara-gobierno-mesas-de-dialogo-para-evitar-deficit-financiero/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla lamentó la **muerte del migrante Jaime Alanís García**, además de manifestar su solidaridad con la familia, y confirmó que es michoacano.

"Quiero mostrar mi solidaridad y también con la familia de Jaime Alanís García. Jaime es originario de Huajúmbaro, del municipio de Zinapécuaro", dijo el mandatario estatal a través de un video publicado en redes sociales.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-lamenta-la-muerte-de-jaimie-alanis-y-confirma-que-es-michoacano-promete-apoyo-a-la-familia/>

Este martes desde la Ciudad de México, se informó que el autogobierno nahua de El Coire, participó en una movilización del Frente por la Autonomía de Concejos y Comunidades Indígenas realizada ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para defender la constitucionalidad de diversos artículos de la Ley Orgánica Municipal del estado de Michoacán y de otras leyes que regulan la administración directa el presupuesto y el derecho a la Consulta.

De acuerdo a información publicada en la página de Facebook del Frente por la Autonomía de Concejos y Comunidades Indígenas, el municipio de Zitácuaro presentó la Controversia Constitucional 17/2022 en contra de diversas leyes que fueron formuladas por iniciativa de los mismos pueblos originarios Purépecha, Mazahua, Otomí y Náhuatl.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/defiende-el-coire-ante-la-scn-la-ley-organica-municipal-de-michoacan/>

Este miércoles, el autobús eléctrico Taruk inició pruebas en el periférico de Morelia. La Secretaría de Movilidad y Desarrollo Urbano (SEDUM) y el Instituto del Transporte del Estado de Michoacán (ITransporte) buscan analizar la viabilidad de incorporar unidades eléctricas al transporte público michoacano, como parte del programa de modernización que beneficiará a más de 80 mil usuarios diarios de esta vía.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/16/autobus-electrico-100-mexicano-inicio-pruebas-hoy-en-morelia-itrasnporte/>

Cerca de mil 700 aspirantes aplicaron el examen de admisión a la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en esta segunda convocatoria. **El secretario General, Javier Cervantes Rodríguez, indicó que esta actividad permite una puerta abierta a los padres de familia para que conozcan los**



17 DE JULIO DE 2025

servicios integrales que se ofrecen en la Casa de Hidalgo para la formación académica y profesional de sus hijos e hijas.

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/en-segunda-oportunidad-1700-j%C3%B3venes-aplican-examen-para-ingresar-a-la-umsnh>

Dieciocho años han pasado de la puesta en marcha del **Recinto Ferial**, en La Goleta, municipio de Charo. Hoy es un espacio que quedó en el olvido y que el Gobierno del Estado ha ocupado como archivero de documentos muertos y guarda de mobiliario de varias dependencias.

A seis años de la última edición de la **Expo Fiesta Michoacán**, [MiMorelia.com](https://mimorelia.com/noticias/morelia/recinto-ferial-del-glamour-a-resguardo-de-archivero-muerto-y-mobiliario-gubernamental) recorrió aquel espacio que albergó millones de visitantes, artistas que engalanaron el mayor escaparate del estado, donde los ganaderos y artesanos tenían la oportunidad de hacer su agosto... Hoy quedó en la historia.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/recinto-ferial-del-glamour-a-resguardo-de-archivero-muerto-y-mobiliario-gubernamental>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

La más reciente encuesta estatal de la casa Massive Caller, publicada el 12 de julio de 2025, coloca a Raúl Morón Orozco y Gabriela Molina Aguilar como los aspirantes favoritos dentro del partido Morena para la candidatura a la gubernatura de Michoacán rumbo a las elecciones de 2027.

De acuerdo con los datos recabados en el estudio Demoscópico, Raúl Morón encabeza las preferencias dentro de su partido con un 29.9% de apoyo entre simpatizantes de Morena, mientras que la actual secretaria de Educación estatal, Gabriela Molina, se posiciona en tercer lugar con 16.4%, superando a perfiles como Fabiola Alanís (10.0%) y Mariana Sosa (4.5%).

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/lideran-raul-moron-y-gaby-molina-lideran-preferencia-rumbo-a-2027/>

En medio de la creciente tensión al interior de Morena por la candidatura al Gobierno de Michoacán en 2027, el senador Raúl Morón Orozco fijó postura ante el debate de género que ha polarizado al partido, al subrayar que respeta profundamente la lucha de las mujeres, pero llamó a que ésta se conduzca con sentido de igualdad real y sin imposiciones.

“Nadie por encima de nadie, nadie superior a nadie. Esa es la verdadera igualdad sustantiva”, comentó en entrevista con Quadratín, a pregunta expresa tras ser señalado



17 DE JULIO DE 2025

por referirse a la aspiración de que una mujer encabece el gobierno estatal como una "fijación mental".

Aunque evitó mencionar nombres, Morón rechazó que su expresión haya tenido un destinatario específico y consideró que ha sido utilizada con fines ajenos a la causa feminista: "Yo no lo dije por nadie en particular. Lo que dije es que no debe haber fijaciones mentales. El concepto se está usando de forma inadecuada", afirmó a Quadratín.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/moron-rumbo-a-2027-nadie-por-encima-de-nadie-igualdad-sin-fijaciones/>

La embestida, ahora provino de Morena. Al profesor Morón lo vemos más alejado de Morena y más cercano con el silvanismo", arremetió Jesús Mora. El discurso del fin de semana pasado del Senador Morón, se sigue interpretando como una afrenta contra las mujeres.

"Vemos que hay un ataque sistemático del bloque opositor y del compañero Morón, contra las mujeres. Los ataques ya son públicos, ya no son solo en lo corto ni en lo privado. Ya se dan en eventos abiertos, públicos, también están en el Congreso del Estado", enjuició el líder.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/arremete-jesus-mora-contra-moron-esta-mas-cerca-del-silvanismo/>

Las expresiones presuntamente "misóginas" del aspirante a la gubernatura en el 2027, Raúl Morón Orozco, no tienen cabida en Morena, expuso el dirigente en Michoacán, Jesús Mora González, al referirse a lo dicho por el senador de la República, quien en un evento público el fin de semana dijo que existe una fijación mental de las aspirantes mujeres a la gubernatura de Michoacán.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/07/16/moron-es-un-conservador-segun-dirigente-de-morena/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, expresó su rechazo a las recientes declaraciones del senador Raúl Morón, a quien acusó de mostrar una postura contraria a los principios del movimiento. Señaló que la historia exige tomar un posicionamiento firme y claro frente a expresiones que atentan contra las causas que Morena ha defendido desde su origen.

Mora calificó como insensible e incoherente el hecho de que Morón minimice la lucha de género, especialmente cuando las cifras y la realidad del país evidencian avances concretos para que una mujer encabece la transformación. Afirmó que es tiempo de mujeres y rechazó cualquier expresión misógina que, dijo, parecen más propias de un conservador que de un auténtico progresista.

<https://www.redmichoacan.com/2025/07/16/lamentamos-expresiones-misoginas-de-raul-moron-jesus-mora/>



17 DE JULIO DE 2025

El presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, anunció que el próximo domingo 20 de julio se llevará a cabo en la Ciudad de México la octava sesión extraordinaria del Consejo Nacional del partido, un encuentro que, dijo, será clave para definir el rumbo político de la organización en los meses por venir.

Acompañado de integrantes del Comité Estatal, destacó que en esta jornada participarán consejeros y consejeras de todo el país, con el objetivo de fortalecer la organización interna del partido y aprobar los lineamientos que darán forma a los nuevos Comités en Defensa de la Cuarta Transformación.

<https://postdata.news/morena-celebrara-consejo-nacional-para-definir-ruta-politica-rumbo-al-2027/>

La más reciente encuesta de **Massive Caller**, difundida el 14 de julio del presente año, confirma el crecimiento sostenido de **Luis Navarro García** en las preferencias de los simpatizantes de **Morena** rumbo a la candidatura por la presidencia municipal de Morelia.

Con un **23.5%**, Navarro se ubica entre los punteros, en un escenario que visibiliza su fortaleza, proyección y ascenso como actor político, según los resultados obtenidos por la casa encuestadora en su última medición.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/massive-caller-luis-navarro-mantiene-crecimiento-sostenido-en-morelia-rumbo-al-2027>

El Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM) podría apostar por una mujer como rostro para la presidencia municipal de Morelia en 2027, una definición que no dependerá solo de encuestas, sino también del peso político acumulado por cada aspirante dentro y fuera de las filas amarillas.

Con el calendario electoral avanzando y la **capital convertida en un campo de batalla constante entre fuerzas políticas**, ya suenan con fuerza tres nombres femeninos que podrían disputar la candidatura, entre ellas se encuentra **Lucila Martínez, Brissa Arroyo y Verónica García**.

<https://changoonga.com/2025/07/16/el-prd-michoacan-perfila-a-mujeres-para-buscar-la-alcaldia-morelia-en-el-27/>

MORELIA

El secretario del **ayuntamiento de Morelia**, Yankel Benítez Silva, afirmó que no se distrae con las mediciones rumbo a la elección municipal de 2027 y que su prioridad



17 DE JULIO DE 2025

es cumplir con los resultados que exige la actual alcaldía encabezada por Alfonso Martínez Alcázar.

<https://www.contramuro.com/descarta-yankel-distracciones-por-alcaldia-de-morelia-2027/>

Hasta el momento, el Gobierno de Michoacán ha invertido dos mil 500 millones de pesos en las dos primeras fases del anillo periférico de Morelia, informó el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa.

Entrevistado en el espacio de Quadratín al Aire y Vox 103.3 FM, el funcionario agregó que la primera sección, que conecta la salida a Pátzcuaro y Quiroga, comprende de 19 kilómetros.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/invierte-gobmich-2-5-mdp-en-anillo-periferico-de-morelia-scop/>

La secretaria de Turismo de Morelia, Thelma Aquique Arrieta, destacó que, tras el primer fin de semana de la temporada vacacional de verano, ya se registró un incremento en el número de turistas y visitantes en la capital michoacana, por lo que confían en que las cifras continúen al alza durante las próximas semanas. En entrevista para medios de comunicación, la funcionaria señaló que este aumento también lo atribuyen a la reciente ampliación de la conectividad aérea en el aeropuerto de Morelia.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-arranca-verano-con-m%C3%A1s-turistas-esperan-derrama-de-hasta-640-mdp>

Comerciantes del Centro Histórico prevén una derrama económica superior a los 130 millones de pesos durante el periodo vacacional de verano, informó Alfonso Guerrero Guadarrama, presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi).

En entrevista para [MiMorelia.com](#), Guerrero Guadarrama señaló que, aunque cada temporada tiene sus particularidades, en verano suele haber un repunte en las ventas para los negocios vinculados al sector turístico de la capital michoacana.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/comerciantes-del-centro-hist%C3%B3rico-prev%C3%A9n-%C3%A9n-derrama-superior-a-130-mdp-en-verano>

Durante el periodo vacacional de verano, la Policía Morelia mantendrá diversos operativos, entre ellos el alcoholímetro, que actualmente se aplica entre dos y tres veces por semana, informó Pablo Alarcón Olmedo, encargado de despacho de la Comisión Municipal de Seguridad.

En entrevista para medios de comunicación, Alarcón Olmedo señaló que, además del alcoholímetro, continuarán otras estrategias enfocadas en la vialidad y la prevención de accidentes.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/polic%C3%ADa-morelia-refuerza-operativos-viales-durante-vacaciones-alcohol%C3%ADmetro-y-campa%C3%B3n>



17 DE JULIO DE 2025

En Morelia, las principales demandas vecinales y rezagos son pavimentación, agua potable y reparación de luminarias, reconoció el secretario del **ayuntamiento**, Yankel Benítez Silva, quien aseguró que se atienden al menos tres colonias por semana. En entrevista, el funcionario indicó que las solicitudes ciudadanas se reciben de manera directa o a través de los encargados del orden, con quienes mantienen una relación permanente.

<https://www.contramuro.com/pavimentacion-agua-y-luminarias-rezagos-comunes-en-morelia/>

Más de **7 mil personas** se han sumado al **programa Guardianes del Agua**, estrategia que continuará fortaleciéndose especialmente en el sector educativo, informó **Adolfo Torres Ramírez**, director del **Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS)**.

En entrevista para medios de comunicación, el funcionario destacó que este programa ha tenido una respuesta favorable por parte de la ciudadanía desde su implementación en el mes de mayo.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/m%C3%A1s-de-7-mil-personas-ya-son-guardianes-del-agua-en-morelia-ooapas>

Con una planeación anticipada desde abril, el Gobierno Municipal de Morelia, encabezado por el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, mantiene de manera exitosa el Programa de Prevención de Inundaciones 2025, a través de trabajos de limpieza y desazolve en 40 kilómetros de ríos y drenes de la ciudad, los cuales se llevan a cabo en acciones coordinadas entre la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, La Secretaría de Obras Públicas Municipales, el OOAPAS, y la Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/limpieza-de-r%C3%ADos-y-drenes-trabajo-permanente-del-gobierno-de-morelia-netzahual%C3%B3yotl-v%C3%A1zquez>

Este miércoles, el **autobús eléctrico Taruk** inició pruebas en el periférico de Morelia. La Secretaría de Movilidad y Desarrollo Urbano (SEDUM) y el Instituto del Transporte del Estado de Michoacán (ITransporte) buscan analizar la viabilidad de incorporar unidades eléctricas al transporte público michoacano, como parte del programa de modernización que beneficiará a más de 80 mil usuarios diarios de esta vía.

<https://www.contramuro.com/autobus-electrico-mexicano-taruk-inicia-pruebas-en-periferico-de-morelia/>



17 DE JULIO DE 2025

SEGURIDAD Y JUSTICIA

En un exitoso despliegue interinstitucional, autoridades lograron este miércoles la liberación de una mujer y su hija que habían sido secuestradas el pasado 12 de julio en el municipio de Tocumbo. Las víctimas fueron halladas sanas y salvas en las inmediaciones de Zamora, luego de un intenso operativo de búsqueda que se extendió por varios municipios del occidente michoacano.

Se trata de María Graciela P. y su hija Sofía H., quienes fueron interceptadas por un grupo armado mientras se encontraban atendiendo su tienda de abarrotes. Según el reporte oficial, las mujeres fueron obligadas a subir a una camioneta por sus captores, quienes se dieron a la fuga con rumbo desconocido.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/revientan-casa-de-seguridad-en-zamora-y-rescatan-a-madre-e-hija-secuestradas-en-tocumbo-michoacan.htm>

Un fuerte enfrentamiento armado registrado la tarde del miércoles en los límites de los municipios de Buenavista con Aguililla, dejó un saldo preliminar de dos personas muertas, ocho detenidas y dos vehículos blindados asegurados.

Los hechos se registraron en inmediaciones de la comunidad La Peña Colorada, municipio de Aguililla, donde un enfrentamiento tuvo lugar entre civiles armados y miembros del Ejército, de acuerdo con los primeros reportes.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/choque-armado-en-tierra-caliente-de-michoacan-deja-multiples-muertos-y-detenidos-aseguran-dos-camionetas-monstruo-y-armamento.htm>

En lo que va del año, en Michoacán 31 menores han muerto de forma violenta en la entidad, de acuerdo a cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE). Con esta cifra, la entidad superó los homicidios dolosos con arma de fuego registrados el año pasado, de acuerdo con datos de la Red Nacional por los Derechos de la Infancia en México. Entre los municipios donde se han presentado estos casos se encuentran Zamora, Zitácuaro, Morelia, Cotija y Jacona.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/supera-michoacan-cifra-anual-de-homicidios-infantiles-de-2024-fge/>



17 DE JULIO DE 2025

COLUMNAS

OPINIÓN

Así se paga la lealtad en Michoacán

Por Sofía García / El Heraldo de México

“La salida anticipada del fiscal de Michoacán, **Adrián López Solís**, no es un relevo por desgaste institucional ni una muestra de autocrítica. Es un **acuerdo entre cúpulas** políticas que, lejos de servir a la justicia, han convertido a la **Fiscalía General del Estado en una oficina de favores** y castigos, según las necesidades del poder en turno.

López Solís fue designado fiscal en 2019 por un periodo de nueve años. Se va en agosto, en medio de **cifras escandalosas de violencia**, sin haber contenido la operación de grupos criminales, ni resuelto las violaciones más graves de su gestión. A su paso por la fiscalía lo persiguen **acusaciones de fondo**: uso político del Ministerio Público, **criminalización** de la protesta social, **represión** contra normalistas, maestros, indígenas y comuneros. Organizaciones como el **Frente Nacional de Lucha por el Socialismo** han exigido juicio político en su contra, al denunciar una sistematización de **encarcelamientos arbitrarios y persecución**.

Pero en vez de rendir cuentas, López Solís será premiado.

El gobierno de Michoacán, encabezado por el morenista **Alfredo Ramírez Bedolla**, publicó en el Periódico Oficial del Estado la entrega de la **notaría pública número 178** al aún fiscal. Está ubicada en Quiroga, con jurisdicción en todo el Distrito Judicial de Pátzcuaro. Como si no bastara, también se otorgó una notaría a su exesposa, la abogada **Teresa Ruiz Valencia**, beneficiada con la **número 194**, con sede en Zitácuaro. Y para completar el cuadro, **Nicolás Maldonado Millán** —coordinador de Fiscalías Regionales y hombre de confianza de López Solís— recibió la notaría **número 6** en Uruapan.

Tres notarías, una renuncia y cero consecuencias. Un cierre que huele más a blindaje e impunidad que a transición institucional.

Y lo más grave es que nada de esto ocurre en el vacío. **López Solís** es un político de la vieja escuela: **exdiputado del PRD**, secretario de Gobierno de **Silvano Aureoles** y su coordinador de campaña. Aunque era visto como operador del ex gobernador, **supo construir puentes** con el morenista **Ramírez Bedolla**, quien —ya en el poder— no sólo lo mantuvo en el cargo, sino que lo convirtió en pieza clave de la persecución penal contra su antecesor. Fue López Solís quien integró las 15 denuncias por peculado y lavado de dinero contra Silvano, por el escándalo de los cuarteles de la



17 DE JULIO DE 2025

Guardia Civil construidos con sobrecostos millonarios. Tres exfuncionarios de ese sexenio están hoy detenidos por ese caso.

Adrián López jugó para ambos lados: sirvió a Aureoles y a Ramírez Bedolla. Fue, según el momento, adversario o aliado. Y por su capacidad de sobrevivir y operar en medio del fuego cruzado, hoy se le recompensa con una notaría.

Lo que queda claro es que la **Fiscalía de Michoacán** nunca fue autónoma, como varias. **Fue botín.** Y con la salida de López Solís y el reparto de notarías a modo, no se cierra una etapa de justicia... **se hereda un legado de complicidades.”**

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/7/16/asi-se-paga-la-lealtad-en-michoacan-715264.html>

--

ACUEDUCTO

Poder Judicial, la moneda en el aire

Por: Samuel Ponce Morales

“Hasta el momento, más allá de exhibirse mediáticamente, aunque diría que innecesariamente más allá de la foto, con los titulares de los Poderes del ejecutivo, Alfredo Ramírez Bedolla, y con Giuliana Bugarini Torres, principalmente, los magistrados civiles y penales electos han sostenido escasas reuniones entre ellos. Y, en esos encuentros internos, no se ha tratado en forma abierta quién será el titular y/o el coordinador de los mismos magistrad@s y sí otros puntos, sobre todos aquellos que tienen que ver con sus venideras sesiones plenarias, en donde se socializa la idea mayoritaria de realizar algunas de carácter interinantes.

Otro punto interesante que han analizado y discutido es la urgencia de redactar reglamentos internos y uno de ellos tiene que ver en la alternancia en la presidencia, toda vez que la reciente emitida Ley Orgánica del Poder Judicial del Estado de Michoacán no establece si tiene que ser ocupada por mujer u hombre...”

<https://acueductoonline.com/acueducto-poder-judicial-la-moneda-en-el-aire-samuel-ponce/>

--

OPINIÓN

Los pilares del Gabinete de Bedolla

Por Leovigildo González

“El Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla se ha sostenido en tres perfiles principales, Carlos Torres Piña, Luis Navarro y Juan Carlos Oseguera, quienes no solo son cercanos al mandatario, han sido fundamentales para la estabilidad de la administración.



17 DE JULIO DE 2025

Carlos Torres Piña, desde el inicio del Gobierno se asumió como el principal operador político de Bedolla, con estructura fuerte, muestra liderazgo, y estar al frente de la Secretaría de Gobierno reveló que puede construir con diversos sectores que en algún momento fueron olvidados.

La posible salida de Torres Piña a la Fiscalía General de Justicia de Michoacán, pone un reto importante, pero justamente por el liderazgo que ha mostrado como el segundo al mando del Gobierno de Bedolla, es que lo valida para estar al frente de una de las instituciones más importantes del Estado, por lo que conlleva un área de esa magnitud, sobretodo el combate a la corrupción de manera interna y recobrar la confianza social, tareas nada sencillas.”

<https://saladeprensanoticias.com/2025/07/16/los-pilares-del-gabinete-de-bedolla/>

--

LOS SUSPIRANTES

¿Morón o Fabiola?

Por Nicolás Casimiro

“Si se cumplen los pronósticos sobre los cambios y enroques en el gobierno de **Alfredo Ramírez Bedolla**, sólo veo a dos con posibilidades reales de buscar la gubernatura de Michoacán por la 4T.

Estaría entre el senador **Raúl Morón Orozco** y la coordinadora del Grupo Parlamentario del Morena en el Congreso del Estado, **Fabiola Alanís Sámano**.

Cobra fuerza la versión de que el secretario de Gobierno, **Carlos Torres Piña**, dejaría su cargo para irse a la Fiscalía General del Estado (FGE).

Entonces, **Gabriela Molina Aguilar** saldría de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) para pasar a la Secretaría de Gobierno.

Entonces **Torres Piña** quedaría prácticamente anulado para competir por un cargo de elección popular en 2027, porque tomaría un cargo con una duración de 9 años y tendría como función cubrir la espalda de Alfredo Ramírez, una vez que termine su sexenio.

Por su parte, **Gabriela Molina** llegaría a un área de mucho desgaste, donde tendría que hacerle frente a los problemas más graves en Michoacán, que no son pocos ni poca cosa. Ello implicaría restarles competencia interna a los más experimentados, que a todas luces son **Raúl Morón** y **Fabiola Alanís**.

Claro que hay quienes consideran que tienen posibilidades algunos otros perfiles, pero en realidad los veo dos o tres escalones por debajo.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-moron-o-fabiola/>

--



17 DE JULIO DE 2025

OPINIÓN

Detrás del Poder: Voces y Realidades..

Tiempo de mujeres, ¿tiempo de guerra?

Editorial Enlace Noticias 24

“La consigna “Es tiempo de mujeres” se ha convertido en el nuevo campo de batalla político en Michoacán. Lo que comenzó como una reivindicación legítima de participación femenina se ha transformado en una herramienta de exclusión, confrontación y oportunismo. En el Congreso, en las ruedas de prensa, en los pasillos del poder, el discurso feminista se repite con fuerza, pero también con contradicciones. ¿Quién decide qué mujeres cuentan? ¿Quién reparte los espacios? ¿Y quién se atreve a cuestionar sin ser tachado de traidor?

El Partido en Fuego

Morena vive una fractura que ya no puede ocultar. Jesús Mora, su dirigente estatal, se ha convertido en el rostro de una postura firme, casi combativa, contra el senador Raúl Morón. Lo acusa de misoginia, de estar alejado del movimiento, de caminar con operadores del silvanismo. Pero entre líneas, Mora también marca territorio: quien no se alinea con la narrativa oficial queda fuera.

La defensa de las mujeres se convierte en el nuevo filtro de lealtad. No basta con militar en Morena, hay que militar en el discurso correcto. Y quien se atreve a cuestionar, como Morón, es descalificado con dureza. La frase “no vivimos en la década de los 80s” no es solo una crítica generacional, es una advertencia política.

Congreso en Combate

El Congreso del Estado se ha convertido en un escenario de fuego cruzado entre diputadas...”

<https://enlacenoticias24.com.mx/detrás-del-poder-voces-y-realidades-tiempo-de-mujeres-tiempo-de-guerra/>

DE INTERÉS PÚBLICO

¿Cómo se llamó la obra?

Por Jaime López Martínez

“Primer acto: una usuaria de X, Karla María Estrella Murrieta, publica en su cuenta: “así estará el berrinche de Sergio Gutiérrez Luna para que incluyeran a su esposa, que tuvieron que desmadrar las fórmulas para darle una candidatura”. Se refería al presidente de la Cámara de Diputados y a su esposa, la también diputada, Diana Karina Barreras.

Segundo acto: la legisladora del PT demanda a Karla ante el TRIFE por violencia política en razón de género.



17 DE JULIO DE 2025

Tercer acto: contra toda lógica, el TRIFE, el cuatroteísta TRIFE, le da la razón a la diputada y ordena a Karla una escalofriante serie de medidas tiránicas: primero, publicar treinta días seguidos en su cuenta “te pido una disculpa, DATO PROTEGIDO, por el mensaje que estuvo cargado de violencia simbólica, sicológica, por interpósita persona, digital, mediática y análoga, así como la discriminación, basado en estereotipos de género. Esto perjudicó tus derechos político electorales porque minimizó tus capacidades y trayectoria política”; también, Karla recibió una sanción económica, fue inscrita en el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia Política contra las Mujeres, no deberá reincidir y tomar cursos de sensibilización del tema. Karla acató las desquiciantes medidas porque no hacerlo le hubiera significado que el SAT le bloqueara sus cuentas bancarias. Hace tres días comenzó a publicar su disculpa en X.

¿Cómo se llamó la obra? La dictadura llegó...y va en serio.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/como-se-llamo-la-obra-3/>